



n° # 337 | Semaine 23 du 3 au 9 Juin 2024

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

Trèbes : visite à la cave coopérative pour des BTS du lycée Charles Cros

Le but de la visite, parler œnologie : connaissance des vins, élaboration du vin, son élevage, sa dégustation.
La Dépêche – 7 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/07/trebes-visite-a-la-cave-cooperative-pour-des-bts-du-lycee-charles-cros-12000238.php>

Fitou : virée apicole en garrigue chez Thomas Vidal

Au sein du rucher dit de la Madeleine, situé en pleine garrigue où diverses plantes mellifères se mêlent aux oliviers telles que le thym, le dorycnium, la sauge mentholée, Thomas Vidal, jeune apiculteur fitounais, fait découvrir l'univers singulier et passionnant des abeilles.

L'indépendant – 7 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/06/fitou-viree-apicole-en-garrigue-chez-thomas-vidal-11999554.php>

Viticulture, agriculture, guerre en Ukraine, environnement : qu'est-ce que les Audois attendent du futur parlement européen ?

À l'approche des élections européennes du 9 juin, des acteurs locaux du département de l'Aude dévoilent leurs attentes de la prochaine mandature au Parlement européen. Passage en revue.

L'Indépendant – 6 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/05/viticulture-agriculture-guerre-en-ukraine-environnement-quest-ce-que-les-audois-attendent-du-futur-parlement-europeen-11996338.php>

Limouxin : "Non, la cave du Razès ne va pas fermer", le président de Vendéole dément les rumeurs concernant le site de Routier

Alors que le bruit court dans le Limouxin que la cave coopérative envisage de fermer le site historique de Routier, Fabrice Vergé réfute totalement, ajoutant qu'au contraire "cela ne serait pas pertinent".
L'Indépendant – 5 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/04/limouxin-non-la-cave-du-razes-ne-va-pas-fermer-le-president-de-vendeole-dement-les-rumeurs-concernant-le-site-de-routier-11991373.php>

Castelnaudary. "60 ans, ce n'est pas l'heure de la retraite pour l'Agricampus"

Le lycée agricole a fêté son 60e anniversaire. Un moment festif, joyeux, marqué par de chaleureuses retrouvailles.

La Dépêche – 5 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/05/60-ans-ce-nest-pas-lheure-de-la-retraite-pour-lagricampus-11995345.php>

La fête du Melon première fleur cathare dans les starting-blocks à Pezens

C'est désormais la mairie qui organise cet événement. Ce sera la 16e édition.

L'Indépendant – 4 Juin 2025

<https://www.lindependant.fr/2024/06/03/la-fete-du-melon-premiere-fleur-cathare-dans-les-starting-blocks-a-pezens-11992567.php>

Le terroir de Laure puissance 9 en Minervois

Les vigneron du Terroir de Laure en AOP Minervois se sont lancés depuis des années dans l'aventure de reconnaissance de leur identité. Cela passe aussi par des événements, la 1ère Balade Gourmande ce dimanche en est un.

La Dépêche – 4 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/04/le-terroir-de-laure-puissance-9-en-minervois-11993170.php>

L'Agricampus Pierre-Paul-Riquet vous donne rendez-vous pour son marché nocturne

C'est le 14 juin qu'aura lieu cette année le marché nocturne traditionnel au lycée Pierre-Paul – Riquet, désormais rendez-vous incontournable de fin d'année. Un marché qui a tout bon.

La Dépêche – 4 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/04/lagricampus-pierre-paul-riquet-vous-donne-rendez-vous-pour-son-marche-nocturne-11993189.php>

Élections européennes : le Biocivam Aude, au cœur d'une alliance de 27 partenaires de 7 pays pour "revaloriser les cultures négligées"

L'association des producteurs bio de l'Aude est financée par l'Union européenne dans le cadre du programme Horizon Europe pour un projet baptisé Divinfood, destiné à valoriser des cultures négligées pour répondre aux problématiques d'alimentation.

L'Indépendant – 3 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/02/elections-europeennes-le-biocivam-aude-au-coeur-dune-alliance-de-27-partenaires-de-7-pays-pour-revaloriser-les-cultures-negligees-11978904.php>

Belcaire : l'heure de la montée aux estives a sonné

Il fallait être matinal ce samedi 1er juin pour profiter du spectacle qu'offre la transhumance.

L'indépendant – 3 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/02/belcaire-lheure-de-la-montee-aux-estives-a-sonne-11990414.php>

Livinière et Boutenac deviennent des appellations communales

Deux appellations jouent désormais dans la cour des grands : La Livinière et Boutenac. Détachées de leur appellation socle, Minervois pour la première, Corbières pour la seconde, elles vont désormais tracer leur propre sillon depuis leur reconnaissance officielle par l'Union Européenne.

La Dépêche – 08 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/08/liviniere-et-boutenac-deviennent-des-appellations-communales-12002601.php>

Huit vins audois mis en lumière à la Cité

L'opération initiée en 2018 visant à mettre en avant les crus du département dans des lieux touristiques est de retour. Cet été 2024, à la Cité, les visiteurs pourront retrouver ces huit vins dans la boutique du château comtal.

La Dépêche – 08 juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/08/huit-vins-audois-mis-en-lumiere-a-la-cite-12002593.php>

Première AG pour le Syndicat des Éleveurs

Né des manifestations des agriculteurs et du blocus du pont de Couiza en janvier dernier, le Syndicat des éleveurs de l'Aude (Selpa) se réunit à Limoux pour élire son bureau. Le but : créer un organe représentatif cohérent qui pèse dans la balance.

La Dépêche – 09 juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/09/premiere-ag-pour-le-syndicat-des-eleveurs-12004175.php>

La fête du Melon première fleur cathare dans les starting-blocks à Pezens

C'est désormais la mairie qui organise cet événement. Ce sera la 16e édition.

Sous l'égide de la mairie de Pezens, une réunion s'est tenue dans la salle des associations pour la fête du Melon.

La Dépêche – 09 juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/09/la-fete-du-melon-premiere-fleur-cathare-dans-les-starting-blocks-a-pezens-12004170.php>

Christophe Gualco prend les rênes des vigneron indépendants de l'Aude

Le vigneron Christophe Gualco, de Château Étang des Colombes, fleuron des Corbières, est le nouveau président des vigneron indépendants de l'Aude.

L'Indépendant – 09 Juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/04/christophe-gualco-prend-les-rennes-des-vignerons-independants-de-laude-11993929.php>

De fruit à coque à gamme de cosmétiques, les secrets des noisettes de ce village de l'Aude

Depuis bientôt un demi-siècle, qui le mène aujourd'hui à veiller sur 20 hectares de noisetiers, Alain Dédies, installé à Villesèquelande, est le seul producteur et transformateur audois.

L'Indépendant – 09 juin 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/06/08/de-fruit-a-coque-a-gamme-de-cosmetiques-les-secrets-des-noisettes-de-ce-village-de-laude-11979102.php>

Occitanie

Perturbateurs endocriniens dans l'air ambiant : l'Occitanie, laboratoire d'étude à ciel ouvert

Atmo Occitanie lance une grande étude pour mesurer la présence de perturbateurs endocriniens dans l'air ambiant. L'observatoire de la qualité de l'air a déjà identifié 46 molécules. Cette "soupe atmosphérique très riche" peut-elle impacter notre santé ?

La Dépêche – 6 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/04/perturbateurs-endocriniens-dans-lair-ambiant-loccitanie-laboratoire-detude-a-ciel-ouvert-11994041.php>

Agriculteurs en colère : pourquoi la crise est loin d'être réglée

Les agriculteurs étaient appelés à bloquer la frontière entre la France et l'Espagne, dans les Pyrénées, du Pays Basque au Roussillon. À quelques jours des élections européennes, leurs revendications rejoignent celles du mouvement qui avait fait le siège de la capitale au mois de février dernier. Signe que la crise agricole est encore loin d'être réglée.

La Dépêche – 4 Juin 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/06/04/dossier-agriculteurs-en-colere-pourquoi-la-crise-est-loin-detre-reglee-11991585.php>

La Semaine de la Bio revient en Occitanie !

La Région Occitanie est pleinement mobilisée pour valoriser les acteurs de l'agriculture biologique et soutenir la consommation des produits bio régionaux. Avec la 2ème édition de la Semaine de la Bio, elle propose du 8 au 15 juin de nombreux événements, offres découvertes et visites d'exploitations en bio sur tout le territoire régional.

La Région – 5 Juin 2024

<https://www.laregion.fr/La-Semaine-de-la-Bio-revient-en-Occitanie>

France

Agriculture : "faire converger" les taxes en Europe pour éviter des "distorsions de concurrence", plaide Marc Fesneau

"Il faut essayer de faire converger les taxations au niveau européen pour qu'il n'y ait pas de distorsions de concurrence", a estimé ce lundi matin le ministre de l'Agriculture Marc Fesneau sur France Bleu Limousin, en réponse au nouveau mouvement d'agriculteurs dans le Sud-Ouest.

France Bleu – 3 Juin 2024

<https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/agriculture-faire-converger-les-taxes-en-europe-pour-eviter-des-distorsions-de-concurrence-plaide-marc-fesneau-7580460>